

# LA MAISON DES SOLIDARITÉS

## Journal de Bord janvier 2023 les accueils Camion “Fabrique ton Quartier”



**Mercredi 4 janvier**

### La bande du 102

#### Chapitre 1

Bien au chaud dans leur camionnette en ce jour tristement pluvieux de la nouvelle année,

L'équipe désignée pour cette nouvelle enquête sur le terrain se composait de quelques acolytes bien connus des services du 102 .

La directrice s'était bien dit qu'en les éloignant un peu de la maison mère, elle aurait enfin le champ libre pour l'accueil et la déco.

Bon, pas facile de jongler avec ces bénévoles, pas tout neufs d'ailleurs mais persuadés qu'ils avaient encore quelques cartouches en poche pour participer à cette aventure en toute modestie, bien sûr.

Tiens, il faudrait que je creuse un peu plus loin pour connaître leurs vraies motivations profondes mais ceci fera peut-être l'objet d'une autre histoire...

Bref, revenons à nos FTQ (quelle drôle acronyme) Fabrique ton quartier, moi j'aurai préféré

STC (Soutiens tes Cités) ou ETC (Ecoute tes Cités) et puis etc... ça laisse la place libre à toutes les trouvailles des habitants mais bon ce n'est pas moi qui décide. Ces vieux fourneaux avaient pour cheffe Fanny qui ne s'en laissait pas compter. Une énergie à revendre, de l'humour et elle te galvanisait toute l'équipe en deux temps trois mouvements « y pleut, y pleut pas, y'a du vent, y en a pas, on y va »

1,2,3 et que j'te gare le camion, la Maison vient remplacer Anis gras.

Au lieu des légumes à foison, c'est du café, du thé et des conversations,

A chacun son rythme, parfois y'a Sylvia, les livres c'est sa passion,

Elle vient d'un autre service mais elle a l'esprit de la Maison,

Elle nous manque quand elle est pas là,

Faut pas croire, nous aussi on en profite, quelle que soit la saison.

Je m'égare, on se gare. Enfin pas si facile que cela quand le chemin est bloqué par une voiture.

Pas question de s'en laisser compter, v'la Michel qui entre en action, poursuite du suspect à la valise

Et oui il n'avait pas les clés pour rentrer dans sa cité donc interception et viens par là nous dégager tout ça.

Sans coup férir, Bernard d'une main de fer dans un gant de velours hisse le « sous-marin » jusqu'à sa couverture. Au fait, le saviez-vous que Bernard était l'as de la conduite, capable de faire le demi-tour complet avec le camion au fond de l'impasse de notre Maison ? Incroyable mais n'est pas le seul de ses faits d'armes, vous allez voir.

Bon l'affiche doit être partagée quand même ! Il y a notre super indic, Danou, installée

au cœur de la Cité, elle dort, elle vit, elle respire ce quartier et sa présence bienveillante et parfois gouailleuse nous permet d'approcher les timides, de les rencontrer, de les apprivoiser. En fait ce n'est pas vraiment que le quartier Jean Macé, du nom de son école primaire, mais celui des 5 cités : Paul Vaillant Couturier dit PVC pour les intimes, Cherchefeuille, les Irlandais, Delaune et la Cité jardin (dont est originaire votre rédactrice) qui en réalité se découpe en deux parties, on est du haut ou du bas de la Cité et fière de l'être. Mais si vous voulez, je pourrai vous conter tout ça, une prochaine fois. Et puis il y a le Plateau dit Kergomard du nom de son école maternelle posée au bord de l'autoroute A6 qui tranche ce territoire et l'exile un peu car pas facile de se balader sereinement dans ce territoire bruyant et pollué, pourtant il y a des petites pépites bien cachées.

STOP !!! Arrêt en urgence des digressions ! Retour au camion où à peine stationnés nous installons la tonnelle prêtée par Michel, table et chaises dépliées, v'la les messieurs qui rappliquent. Au moins pas besoin de se demander pourquoi on est là, leur présence est notre récompense.

Aïe, aïe, aïe, Claire rapplique avec ses petites activités, allez c'est parti, et que je te gratte par ci et que je te gratte par-là, que je t'écrive ces petits vœux tout en couleur même que ça brille. Il y en a pour les grands et les petits, les plus jeunes ou les plus vieux, des petits mots pour se tenir chaud pour l'année qui respire ces premiers jours.

Mais quelle chance, ces passants ne s'en rendent peut-être pas compte.

Il y a Ricardo le colombien qui discute avec plaisir en espagnol avec Fanny, Yvette résidente du grand cèdre EHPAD voisin qui vient prendre l'air du large avec sa sœur Christiane qui ne veut rien rater de nos rendez-vous bi-mensuels. Quant à Momo, il discute avec attention et laisse filtrer quelques bribes de sa vie, il accompagne Catherine au ALDI pour nous ravitailler en café car nous sommes victimes de notre succès, elle le connaît bien et c'est comme si ils allaient faire des courses en famille. La prochaine fois, il faudra prévoir une fontaine à eau et pourquoi pas quelques sirops.

Mais à l'unanimité, nous accordons « L'OREILLE D'OR » à Bernard qui a accueilli la parole fleuve d'un habitant sur plus d'une heure (record à battre ?) « L'OREILLE D'ARGENT » à Danou pour avoir pris le relais et enfin « L'OREILLE DE BRONZE » à Fanny pour avoir su stopper son échappée et l'amener jusqu'à la ligne d'arrivée : aider à ranger. Ces trois-là, il nous faut en prendre soin mais aussi réfléchir à comment trouver l'équilibre dans l'écoute, les relais et parfois savoir s'échapper.

Beau relais sur cette course de fond.

Il y a aussi les enthousiastes qui reviennent nous voir, donnant ici un carton pour un prochain atelier à la Maison, et là proposant une animation « cabaret brésilien ». Ce qui nous donne l'idée d'apporter la prochaine fois une enceinte Bluetooth pour écouter un peu de musique.

Maman et enfants, tout en se réchauffant au thé et aux gâteaux dessinent des vœux accrochés à tous vents.

Pierre portant dans ses bras une magnifique feuille d'Aloé Vera propose à Wilfried d'autres façons d'utiliser cette plante aux multiples vertus.

Des nouveaux demandent de l'aide pour le suivi d'un dossier, un soutien en maths pour les enfants et parfois juste une halte rapide le temps d'avalier un café, inquiets de rater le prochain bus.

On se questionne...solidarité pour tous...offrir boisson ou gâteau, oui mais pourquoi pas contre un vrai temps d'échange passé avec nous ?

Le temps de l'immersion est terminé, à nous la chaleur du « sous-marin » ou plutôt du camion, l'analyse à chaud des données. OUPS ! On n'a même pas eu le temps d'utiliser les documents pour recenser les personnes rencontrées.

RENCONTRE : oui ce mot a tout son sens, il se passe de vraies rencontres où chacun de nous repulse l'énergie qu'il ou elle donne. On peut être fatigués mais en même temps ragaillardis par ces retrouvailles.

On commence à penser que la Maison des Solidarités est enfin mieux identifiée (Anna) par les liens tissés au fil des rencontres. On pressent même certaines personnes (Marie-Clémentine) prêtes à franchir le pas du bénévolat et venir nous accompagner un peu plus loin.

Allez, il est l'heure de rentrer, une dernière photo de cette équipée chaleureuse de ce premier mercredi de l'année.

Ah, Fanny tu voulais plus synthétique le compte-rendu ? Moi j'ai bien aimé ce reportage sur le vif, oui je reconnais, je me suis laissée un peu allée...

Claire





## Mercredi 18 janvier



Aujourd'hui l'équipe du Camion est au complet : Hafida, Danou, Catherine, Claire, Carol, Michel, Bernard et Fanny de la Maison sont là pour accueillir les passant.e.s des 4 cités. Pour accompagner cette équipe, il y a aussi Silvia de la Médiathèque entourée de livres, contes et albums en tous genres... il va y avoir des histoires à raconter ! La joyeuse troupe s'installe... à 4 bras le chapiteau est monté et la Médiathèque installe sa récente et jolie « flamme ». Très rapidement les premiers habitant.e.s s'arrêtent. Alfredo et Jean-Louis passent dire bonjour. Nous sommes heureux de les retrouver à chaque rendez-vous. Evelyne vient faire un brin de causette avec les bénévoles. Nous offrons du thé et du café bien chaud à tous les passant.e.s. et surtout aux habitant.e.s qui s'installent sous notre « chapiteau ». Car assis en pleine discussion, le froid se fait vite sentir. Claudine des Irlandais nous salue de loin mais n'a pas envie de s'arrêter. Pierre rejoint le groupe et est heureux de retrouver Silvia ; un couple s'arrête pour discuter avec Danou. Abderrahmane nous rejoint grâce à sa trottinette légendaire ! Evelyne lance une première blague qui lui a été racontée par sa petite fille, les sourires illuminent les visages. Et aussi vite que le vent, tout le monde se prête au jeu : à tour de rôle, les habitant.e.s racontent des devinettes, des blagues... Morgane est interpellée par notre installation, elle se retrouve vite en pleine discussion avec Michel au sujet de balades à faire dans les environs. Ça tombe bien un groupe de bénévoles de la Maison ont créé 10 parcours à thèmes pour découvrir Arcueil sous un autre œil. Chris d'origine roumaine et sans domicile, est heureux de pouvoir se réchauffer avec le café. Catherine, Silvia et Dounia une habitante de passage, discutent avec lui. Les langes se mêlent (roumain français italien) et nous apprenons qu'il vient d'avoir une nouvelle rassurante de ses proches. Fatoumata rejoint le groupe juste avant la fin, elle voudrait proposer des jouets pour enfants afin d'achalander le grenier de la Maison des solidarités. Le temps d'un après-midi d'autres rencontres et discussions ont été partagées avec Marie-Clémentine, Yamina, Salman, Mohamed, Djouer, Etienne et deux collègues, Marie, Samira, Ghania... il y a eu des lectures et danses collectives (pour se réchauffer les pieds), deux bénévoles d'associations se sont rencontrés et un rendez-vous c'est programmée (Rédige assistance et Action Froid), les chargés de mission cadre de vie du bailleur sont venus découvrir notre accueil, de nombreux habitant.e.s se sont volontiers prêtés au jeu d'un questionnaire (certains habitant.e.s se sont confiés sur le besoin de s'occuper, d'autres nous ont dit connaître leur ville sur le bout des doigts, certains voudrait pouvoir compter un peu plus sur leurs voisin.ne.s...). Encore un beau moment partagé !

Fanny



Retrouvez-nous lors des prochains rendez-vous :

les mercredis de 15h à 17h  
devant la place du ALDI  
le 8 et 22 février  
le 8 et 22 mars  
5 et 19 avril  
3 et 17 mai  
7 et 21 juin  
5 et 19 juillet

# FABRIQUE TON QUARTIER

## La Maison des Solidarités

Rue Marius Sidobre 102, 94110, Arcueil

This email was sent to {{contact.EMAIL}}  
You've received this email because you've subscribed to our newsletter.

[Unsubscribe](#)

